

Als Präsident der Freundinnen und Freunde der Gesellschaft des Schauspielhauses Zürich und dessen Vorstand, begrüsse ich Sie alle ganz herzlich zur Verleihung der Goldenen Maske 2024.

Insbesondere begrüssen möchte ich: die beiden diesjährigen Preisträger Rolf Schiesser und Lukas Vögler sowie ihre Familien, Freundinnen und Freunde, die Laudatorinnen der beiden Preisträger, den Intendanten des Schauspielhauses Ulrich Khuon, Markus Bachofen, Co-Präsidium des Verwaltungsrates SHZ. Und ebenfalls gilt ein herzliches Willkommen auch allen neuen gfs-Mitgliedern.

Durch unser heutiges Zusammentreffen halten wir auch dieses Jahr im goldenen Herbst das Rad der Zeit für einen kurzen Moment an, um gemeinsam unser «goldenes Ritual» zu feiern: Die Verleihung der Goldenen Maske durch die gfs ist eine gelebte Form der Wertschätzung und Ehrung für zwei Menschen mit bemerkenswertem Können auf der Bühne und herausragendem Wirken hinter, respektive dieses Jahr, zwischen den Bühnen.

Seit 1995 vergibt die gfs zwei Goldene Masken, das heisst wir freuen uns sehr, dies heute zum 30. Mal tun zu können.

Initiant dieses Anlasses war Max Wiener, Präsident der gfs in den Jahren 1994 bis 2003. Im Januar 2021 verstarb dieser wunderbare Mensch und grosszügige Kulturförderer, dem wir so viel verdanken.

Den Auftrag zur Herstellung dieser fein ziselierten und in 24 Karat Gold gefertigten Preziosen, vergab Max Wiener 1995 einem befreundeten Goldschmied, Mark Steiner von Winterthur, welcher diese Anstecknadeln seitdem Jahr für Jahr für uns in grösster Sorgfalt und Hingabe anfertigt. Anlässlich der diesjährigen Jubiläumsausgabe der Goldenen Maske, haben sich drei Freundinnen und Freunde von Max Wiener entschieden, die Finanzierung der diesjährigen Schmuckstücke zu übernehmen. Damit möchten die Drei, die nicht namentlich genannt werden möchten, ihre tiefe Wertschätzung und herzliche Erinnerung an ihren wunderbaren Freund Max Wiener bekunden.

Für diese grosszügige und geschätzte Spende möchte ich mich im Namen des Vorstandes und aller gfs-Mitglieder ganz, ganz herzlich bedanken. Damit setzen die Drei zugleich ein Zeichen ihrer Treue und Verbundenheit mit unserer Gesellschaft, die nun schon seit 1940 besteht.

Auch der diesjährige Festakt gibt den Mitgliedern der gfs, dem Vorstand und mir als Präsidenten die Gelegenheit, uns bei allen Akteur:innen des Schauspielhauses für das riesige Engagement, welches auf und rund um die Bühne Tag für Tag geleistet wird, zu bedanken. Solche Formen des Feierns und geselligen Zusammenseins sind wichtige Gelegenheiten, miteinander im Austausch und Kontakt zu sein und zu bleiben.

Lasst uns nun zur eigentlichen Verleihung schreiten.

Ich nenne nachfolgend die beiden Preisträger der Goldenen Maske 2024: Es ist dies Rolf Schiesser und Lukas Vögler.

Die Laudatio für Rolf hält Noemi Germann, Leiterin Bühnentechnik Pfauen welche ich jetzt gerne nach vorne bitten darf.

Die Laudatio für Lukas Vögler hält Leonie Böhm, Regisseurin, welche ich jetzt gerne nach vorne bitten darf.

Im Namen des Vorstandes der gfs möchte ich mich bei allen, die diesen festlichen Anlass ermöglicht haben, ganz herzlich bedanken.

Ein besonderer Dank geht an die Musikerinnen und Musiker unter der Leitung von Jojo Büld.

Ein weiterer Dank geht an Natascha Wertmüller mit ihrem Team, die im Anschluss an diesen Festakt für unser leibliches Wohl sorgen werden. Nun wünsche ich Ihnen viel Vergnügen bei geselligem Speis und Trank, schön sind Sie unsere Gäste.